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чению доступности для ирбит
чан. В перспективе у нас и запуск 
сюда автобусного маршрута, и 
строительство пешеходного пу
тепровода через железнодорож
ные пути, который свяжет рощу с 
улицей Свободы. Этот проект мы 
сейчас обсуждаем с руководством 
Свердловской железной дороги.

Что касается строительства 
ледовой арены, напомню, реа
лизация проекта – одно из пору
чений губернатора, включенное 
в план подготовки к юбилею го
рода. Так что сейчас мы занима
емся вопросами формирования 
земельного участка под новый 
спортивный объект.

Какие проекты в культур-
ной сфере вы реализуете?

– В первую очередь это ре
ставрация исторического зда
ния драматического театра 
им.  А.Н. Островского – одного из 
старейших профессиональных 
театров в России. Сейчас это один 
из наших главных проектов, ра
боты ведутся уже три года. Театр 
не просто будет отреставриро
ван – здесь появится абсолютно 
новое современное сценическое 
звуковое, световое оборудование. 

В 2026 году планируем от
крыть Пассаж. Это главный объ
ект культурного наследия, навер
ное, на всем Урале. Сейчас идут 
конкурсные процедуры на ре
монт внутренних помещений. 

Благодаря поддержке регио
нального министерства куль
туры восстанавливаются музы
кальная и художественная шко
лы. До недавнего времени они 
были в муниципальной соб
ственности, но затем мы переда
ли их в область. Сейчас художе
ственная школа находится на ре
монте, до конца года планирует
ся закончить работы. Музыкаль
ная школа также подготовила 
проект на капремонт здания сто
имостью около 78 млн рублей. 
И  насколько я знаю, средства на 
его реализацию министерство 
планирует выделить в 2026 году. 

 

ПО КЛЮЧЕВЫМ  

ТОЧКАМ

После интервью Николай Ве
ниаминович устраивает для нас 
небольшую экскурсию по глав
ным проектам города. Начинаем 
с дома 17 по улице Маршала Жу
кова – того самого, где через ме
сяц с небольшим будут вручать 
ключи новоселам. Возводить его 
начали прошлой осенью, а уже 
сейчас здесь идет чистовая от
делка помещений. А вот в сосед
нем дворе стройка в самом раз
гаре: здесь уже через пару лет по
явится целый жилой комплекс, 
в  котором муниципалитет при
обретает сразу 300 квартир. 

– Самое главное – по оконча
нии его строительства мы пол
ностью решим проблемы с рас
селением из ветхого и аварий
ного жилья, с предоставлением 
служебного жилья для врачей, 
педагогов и ликвидируем оче
редь тех, кто нуждается в улуч
шении жилищных условий. 
А люди в ней стоят по 3040 лет. 
В целом в Ирбите около 30 лет 
вообще не строилось никаких 
жилых домов, кроме как для де
тейсирот, – отмечает Николай 
Юдин. 

Новый детский сад, который 
также будет сдан в декабре, рас

положился буквально в кварта
ле от будущего жилого комплек
са. Здесь завершается установка 
стеклопакетов, уже начаты рабо
ты внутри здания. Рядом – про
сторная территория, где появят
ся детские площадки, клумбы. 
У нас на глазах подрядчики укла
дывают покрытие будущих до
рожек. Садик сможет принять 
270 юных ирбитчан и поможет 
закрыть потребность города 
в дошкольных учреждениях.

А уже 4 ноября после благо
устройства откроется большая 
дворовая территория по ули
це Комсомольской, 1а – 3а. Здесь 
проведены глобальные работы: 
появилось несколько игровых 
комплексов для ребят разного 
возраста, тренажеры для ворка
ута, уличное освещение, краси
вые лавочки у подъездов. Кроме 
того, во дворе полностью обно
вили асфальтовое покрытие.

– Это уже не первый двор, ко
торый мы приводим в порядок 
за счет средств местного бюдже
та. А это почти 30 млн рублей. 
При том, что доля софинанси
рования от жителей составля
ет всего 10%. Изначально про
ект был рассчитан на два года, но 
подрядчики грамотно организо
вали работу и успели все сделать 
за год, обеспечив нам результат с 
должным качеством, – рассказы
вает глава Ирбита.

Выходя со двора, практичес
ки сразу попадаем на самую 
длинную пешеходную аллею го
рода – улицу Свердлова, ее бла
гоустройство завершилось в 
прошлом году в рамках ФКГС. 
Улица Свердлова примыкает к 
еще одной общественной тер
ритории  – Скверу физкультур
ников. Его открыли буквально 
месяц назад, но для жителей он 
уже стал излюбленным местом 
для прогулок. Однако вся кра
сота сквера, по словам Николая 
Вениами новича, раскрывается 
вечером, когда загораются фо
нари, декоративные арки и на
земные светильники – круглые 
островки света.

В последние годы в муници
палитете при благоустройстве 
стараются применять именно 
комплексный подход. С откры
тием Сквера физкультурников в 
южной части города было завер
шено формирование ядра об
щественных территорий. 

Сейчас одним из главных 
проектов благоустройства в Ир
бите является улица Красноар
мейская. Ее преображение за
вершится уже совсем скоро. Как 
отмечает Николай Юдин, оста
лись, что называется, послед
ние штрихи: расставить скамей
ки, урны и другие малые архи
тектурные формы. А недалеко 
от Пассажа завершается рекон
струкция еще одного архитек
турного памятника города – до
ма купца Калинина. 

В завершение путешествия 
по «городумузею» Николай Ве
ниаминович делится с нами 
еще одним секретом. Уже в сле
дующем году в городе займут
ся укреп лением береговой ли
нии для оборудования набереж
ной. Которая, несомненно, ста
нет еще одним центром притя
жения не только местных жите
лей, но и гостей Ирбита.

Полную версию 
интервью читайте  
на сайте  
облгазета.рф


